

3^{ème} Série.

N^o 59

Les Houillères Royales

de

Sarrebruck.

Résultats
de leur exploitation
de 1890 à 1893.

Juin 1894.

Impr. Paul Dutilleul.



ULTIMHEAT®
VIRTUAL MUSEUM

Les Houillères Royales de Sarrebruck

de 1890 à 1893.

Dans divers Opuscules, N^o. 51, 1^{re} Série, N^o. 49 & 98, 2^{me} Série, & N^o. 27, 3^{me} Série j'ai donné des renseignements détaillés sur les résultats fournis par l'exploitation des Houillères Royales de Sarrebruck, de 1873 à 1890.

Je résume ces résultats & les complète par ceux fournis en 1891 & 1892.

Production.

De 1873 à 1878, la production reste comprise entre 4.268.600 & 4.481.000 T.

Elle varie de 5 à 6 Millions de Tonnes de 1880 à 1890.

Elle atteint son maximum 6.400.000 T. en 1891, & redescend en 1892 à 6.026.000 Tonnes.

Augmentation de la production pendant les 10 dernières années, 2 Millions de Tonnes ou 45%.

Ouvriers.

Le nombre des ouvriers employés au fond & au jour varie de 21.000 à 22.000 de 1873 à 1878.

Il est compris entre 22 et 25 Mille de 1880 à 1885, entre 25 & 28 Mille de 1886 à 1890,

Il est de 28.624 en 1891,
& de 28.492 en 1892.

Augmentation du nombre des ouvriers pendant les 10 dernières années, 7.000 ou 32%.

Production par Ouvrier.

La production annuelle d'un ouvrier du fond & du jour a été :

de 1873	à	1878	de	197	à	206 T.
de 1880	à	1885	"	228	à	242 "
de 1886	à	1890	"	220	à	253 "
		en	1891	,		224
		"	1892	"		211

Augmentation de la production annuelle de l'ouvrier pendant les dix dernières années 20 T. ou 10%.

Salaires.

Le montant des salaires payés par les houillères de Sarrebruck a atteint :

de 1873	à	1878	de	22	à	26 Millions de francs
de 1880	à	1885	de	25	à	30 " " "
de 1886	à	1890	de	28	à	43 " " "
Il a été en		1891	de		44.206.417 francs "
		en	1892	de	38.900.283 " "

Augmentation du montant des salaires pendant les 10 dernières années, 18 Millions de francs ou 45%.

Salaire moyen annuel de l'ouvrier.

En 1873, le salaire moyen par ouvrier est de 1.241 frs.
Il descend, successivement de 1.666 en 1875 à 1.030 " en 1878.

Il remonte à 1.115 frs. en 1880
 à 1.214 " " 1883
 & redescend à 1.157 " " 1885
 et reste compris entre 1.146, & 1184 frs. de 1886 à 1888.
 Il s'élève à 1.331 en 1889
 & à 1.522 1890

à la suite de grève.

Il est encore de 1.544 en 1891
 et tombe à 1.365 " 1892

Augmentation dans les dix dernières années du
 salaire moyen annuel 260 frs. ou 21 %.

Main-d'œuvre par Tonne.

En 1873 la Main-d'œuvre entre dans le Prix
 de Revient pour 5 frs. 72.

Ses années suivantes, elle diminue, successivement
 pour tomber en 1878 à 4 frs. 94.

De 1880 à 1885, elle oscille entre 4^f, 84 & 4^f, 97.

Elle reste basse de 1886 à 1888, 4^f, 70 à 4^f, 80.

Mais elle monte à 5^f, 84 en 1889 à la suite d'une grève
 à 6, 95 " 1890
 à 6, 89 " 1891
 & à 6, 45 " 1892

Augmentation pendant les 10 dernières années 1^f, 50
 par Tonne ou 50 %.

Prix moyen de Vente.

Le prix de vente des houilles atteint un taux excessif, 21^f,05 en 1873.

Il descend successivement à 13^f,92 en 1875
 10,53 " 1877
 9,65 " 1878

Il reste compris entre 9^f & 9^f,50 de 1880 à 1885.

Il descend à 8^f,91 en 1887 puis remonte
 à 10,97 " 1889
 & à 13,64 " 1890

pour redescendre

à 12,875 en 1891
 à 12,162 " 1892

Pendant les 10 dernières années, le prix de vente a éprouvé de grandes variations.

Il est descendu au-dessous de 10 frs. pour remonter dans les dernières années à environ 13 frs.

Juin 1894. -



ULTIMHEAT®
VIRTUAL MUSEUM